

Principales  
influences de la  
demande nationale

Le rendement supérieur de la croissance économique canadienne résulte surtout de la vigueur soutenue de la demande intérieure. La hausse de l'ordre de 21 p. 100 des immobilisations et en particulier l'accroissement de 38 p. 100 des investissements des entreprises de fabrication, destinés surtout à l'agrandissement de leurs installations pour éviter les pénuries, ont considérablement stimulé la demande.

La construction résidentielle a été très active pendant la première moitié de 1974 mais elle a baissé perceptiblement vers la fin de l'année en raison des taux d'intérêt sensiblement plus élevés et de la réduction du crédit hypothécaire disponible dans le secteur privé.

Les dépenses à la consommation ont poursuivi leur montée, en partie grâce à l'élévation continue du revenu disponible réel par personne. Des augmentations considérables de prix, surtout au chapitre de l'alimentation, ont eu pour effet de freiner la hausse des dépenses à la consommation en termes réels.

Mais contrairement à la situation qui prévaut aux États-Unis, le volume des ventes canadiennes de véhicules automobiles n'a régressé que légèrement par rapport au niveau record établi en 1973. Les Canadiens ont également accru leurs dépenses par rapport à l'année précédente en ce qui a trait aux biens non durables et aux services. La demande d'habitations en milieu urbain demeure élevée en dépit de l'activité sans précédent du bâtiment au cours des trois dernières années.

Les dépenses gouvernementales ont continué d'exercer une forte influence stabilisatrice. Tandis qu'elles augmentaient de façon assez prononcée en termes de dollars, les dépenses publiques de biens et services ont légèrement fléchi proportionnellement au Produit national brut.

Influences  
internationales

Le contexte international où évolue l'économie canadienne a connu des incertitudes croissantes en 1974. Face au bouleversement de l'offre et des prix du pétrole, les principaux pays d'outre-mer comptent sur les importations de pétrole pour satisfaire leurs besoins en ressources énergétiques ont subi des déficits commerciaux qui ont atteint une ampleur inégalée. Ils se trouvent en outre aux prises avec le problème de l'inflation qui s'est rapidement répandue à l'échelle mondiale en 1974. Les efforts concertés des principaux pays industrialisés pour juguler l'inflation et contenir le déficit de leur balance commerciale ont entraîné une diminution sensible de la croissance économique ainsi que de la demande de produits canadiens.